

Lettre paroissiale



N°2

Orthez

Eglise Protestante Unie de France

25 février 2024

MOT DU PASTEUR

Souvent nous avons une image austère du carême, un temps où il faudrait faire pénitence, jeûner, souffrir un minimum pour se rapprocher de Dieu.

J'aime l'idée au contraire que le carême soit à l'image du printemps ... un temps de renaissance de la vie après l'hiver, temps où nos vies peuvent s'ouvrir à nouveau à l'Amour de Dieu malgré les difficultés de la vie, à l'image d'un bourgeon qui annonce la naissance d'une nouvelle fleur qui à son tour donnera naissance à différents fruits.

Mais pour qu'un arbre puisse donner naissance à des bourgeons, puis à des fleurs, puis enfin à des fruits, il faut que ses racines puissent trouver un chemin vers une source d'eau, une source de vie.

À quelles sources d'eau nos racines intérieures, spirituelles, puisent-elles l'eau nécessaire à toute vie ?

À celle de notre Seigneur Jésus-Christ ? Quand à la suite de la samaritaine Jésus nous dit : *« celui qui boira de l'eau que je lui donnerai n'aura plus jamais soif : l'eau que je lui donnerai deviendra en lui une source d'eau qui jaillira jusque dans la vie éternelle. »* (Jean 4, 14)

Ou auprès d'autres sources plus à la mode, comme par exemple celles du développement personnel où s'entremêle un peu de psychologie, de méditation, de spiritualité orientale à la gloire de la jeunesse

éternelle, de la réussite ou encore de la productivité ?

Une autre source d'eau à travers laquelle Dieu nous offre une pause rafraîchissante où nous pouvons nous ressourcer, est celle de sa Parole.

« La pluie et la neige tombent des cieux, mais elles n'y retournent pas sans avoir arrosé la terre, sans l'avoir rendue fertile, sans avoir fait germer les graines. Elles procurent ainsi de la semence au semeur et du pain à celui qui a faim. Eh bien, il en est de même pour la parole qui sort de ma bouche : elle ne revient pas à moi sans avoir produit d'effet, sans avoir réalisé ce que je veux, sans avoir atteint le but que je lui ai fixé. » (Esaïe 55, 10-11)

Ce que Dieu veut pour nous, depuis la création du monde, c'est la Vie !

Une vie pleine d'espérance ... d'une future moisson abondante des différents fruits de l'Esprit qui sont selon l'apôtre Paul : *« amour, joie, paix, patience, bonté, bienveillance, foi, douceur, maîtrise de soi »* (Galates 5, 22-23)

Mais que faire lorsque comme à la fin de l'hiver, il n'y a plus beaucoup de fruits sur les étals des primeurs, qu'il n'y pas beaucoup de fruits de l'Esprit dans nos vies, dans nos relations avec ceux qui partagent avec nous un même petit bout de terrain, un même verger ?

Le temps du carême dure 40 jours. À notre époque où il faut toujours aller très vite c'est un temps assez long qui demande un minimum de patience afin de permettre à la graine de produire un fruit, à un bourgeon de s'épanouir en une jolie fleur ou encore à l'hiver de laisser la place, peu à peu, à un beau printemps avec parfois encore la venue de giboulées.

Et si les 40 jours du carême annonçaient ce temps de la germination, d'une lente maturation, afin que puisse se réaliser cet incroyable miracle de la nature où tout se transforme, où la vie renaît de la mort ?

Que tout au long du carême, la prière, la lecture de la Bible puissent être le point d'ancrage de notre foi ... à l'image de la sève qui fait renaître à la vie les arbres. Que la tendresse de Dieu soit pour nous une force qui nous fait sortir de la torpeur hivernale. Que l'Amour de Dieu soit notre port d'attache dans la tourmente de nos vies.

Marie Vialard



MOT DE LA TRESORIERE

 Nous vous remercions de soutenir financièrement votre paroisse tout au long de l'année

Notre participation mensuelle de solidarité vis-à-vis de l'EPUDF Sud-Ouest est de 2 916€ (contre 4 166€ l'année dernière avant la renégociation de la contribution) et de 58€ vis-à-vis du consistoire. Les dons de ce mois de janvier ont couvert les dépenses.

Le régulateur de température installé au presbytère en novembre porte ses fruits par une consommation moindre et une grande souplesse d'utilisation.

Côté travaux, les peintures du plafond du temple se feront entre Pâques et Pentecôte, il faudra sortir tous les bancs, **nous aurons donc besoin de main d'œuvre**, faites-nous connaître vos disponibilités. Nous avons le financement grâce au remboursement de l'assurance et à une subvention du conseil régional de l'EPUDF.

Pour le chauffage nous piétinons : nous attendons la réponse de l'assurance qui doit nous dire à quelle hauteur elle accepte de prendre en charge le dégât

des eaux sur les tapis chauffants posés au plafond. La réparation n'est plus possible, par manque de pièces détachées. Nous étudions 2 options pour changer le chauffage : des radiants à infra-rouge posés le long des murs à 3m de hauteur ou des tapis chauffants posés sous les bancs. Pour l'un comme pour l'autre les devis avoisinent les 30 000€.

Un nouveau défi se présente à nous : revoir l'éclairage du temple et changer toutes les sources de lumière par des leds car les ampoules et les néons en place grillent les uns après les autres. Il est nécessaire de changer tous les blocs d'éclairage, cette opération doit être exécutée par un professionnel.

Cette année encore les « travaux » prendront beaucoup d'énergie et de temps aux membres du conseil. Bien sûr, n'hésitez pas, toute aide éclairée sera la bienvenue.

Merci de soutenir votre Église. **Je choisis de donner**

Par virement : Église Protestante Unie d'Orthez :
IBAN : FR76 1198 9000 0100 1336 0040 145
BIC : POUYFR21

Par carte bancaire sur www.orthez.epudf.org

Par chèque à l'ordre de l'Église Protestante Unie d'Orthez, que vous envoyez par courrier au 23 place de la POUSTELLE 64300 ORTHEZ,

En espèces lors des cultes

Mireille Dufau

ECHOS

Semaine de prière pour l'unité des chrétiens

Cette année c'est l'église catholique de Mourenx qui nous a accueillis, le mercredi 24 janvier, pour célébrer ensemble « la semaine de prière pour l'unité des chrétiens ». Cette célébration œcuménique a été préparée cette année par des chrétiens du Burkina Faso qui avaient choisi comme thème « l'amour du prochain » à travers la parabole du bon samaritain de l'évangile de Luc (chapitre 10).

Au début de la célébration différentes personnes catholiques et protestantes (du groupe œcuménique de Mourenx-Lagor) se sont échangé un verre d'eau, symbole de vie et de fraternité, à l'aide d'une véritable calebasse venue d'Afrique.

L'office a continué avec différents chants et textes de prières lus par les personnes du groupe œcuménique. C'est le prêtre Amador Vincente qui

a donné le message à partir de la parabole du bon samaritain.

A la fin de cette célébration œcuménique, nous nous sommes retrouvés à l'entrée de l'église pour un temps d'échange convivial accompagné de tartes salées, fromages, gâteaux apportés par les uns et les autres sans oublier le bouillon traditionnel ou un verre de vin ou de jus de fruit.

Nous vous donnons rendez-vous le vendredi 29 mars (jour du Vendredi Saint) au temple de Lagor à 12h pour lire ensemble la Passion du Christ. *MFV*

Rencontre et galette consistoriales



Le 28 janvier nous étions une bonne cinquantaine venus écouter, et applaudir, la troupe de théâtre intergénérationnelle de la paroisse des Hautes- Pyrénées qui a interprété avec son brio et son humour habituels une série de saynètes aux thèmes variés (l'Eglise, l'écologie, la nature, l'économie, ...). Sujets portant à réfléchir tout en gardant le sourire.

Le temps d'une douceur incroyable a permis de partager les galettes délicieuses dans la cour, au soleil, tout en bavardant avec les amis des autres paroisses et les 4 acteurs qui venaient de nous régaler.

QUOI DE NEUF ?

Baigts

Samedi **9 mars**, journée portes ouvertes au temple de Baigts de 10h à 17h pour fêter les 125 ans du temple.

Conférences de carême

Du **18 février au 24 mars**, chaque dimanche sur France Culture à 16h, vous pouvez écouter les conférences du Carême protestant proposées cette année par les pasteurs de la Fondation John Bost. « Toutes et tous à l'image de Dieu ».

Vous pouvez aussi les écouter en **podcast** : www.franceculture.fr/emissions/careme-protestant

Culte des petits

24 mars, jour des Rameaux, à la salle basse à 11h30.



Semaine sainte

Jeudi **28 mars** à 20h, célébration et sainte-cène au temple en partage avec l'Eglise Libre.

Vendredi **29 mars** à 12h, lecture œcuménique des textes de la passion au temple de Lagor.

Vendredi **29 mars** à 20h, célébration à la chapelle.

Dimanche **31 mars** à 10h30, culte au temple.

Attention au changement d'heure !

Assemblée générale

7 avril à **10h**, émargement dès **9h30**. Cette année sera une année électorale. Tous les membres de l'association culturelle recevront, avec la convocation, la liste des candidats pour le renouvellement du conseil presbytéral.

Vacances du pasteur

Marie-Françoise Vialard sera en congé du **25 février au 12 mars**. Pendant son absence la permanence téléphonique sera évidemment assurée au numéro habituel (voir au verso).

Vacances d'été



Elles paraissent encore loin mais on peut déjà y penser !

L'association « Vers les cimes » propose différents séjours pour jeunes et moins jeunes. Tout le programme est présenté sur le site <http://verslescimes.fr> Elle est aussi à la recherche de bénévoles pour l'animation ou les services (cuisine, lingerie etc)

CALENDRIER

Culte à Lagor



Samedi **16 mars** à **17h30**. Attention à l'horaire avancé !

Acat



Se renseigner auprès d'Elisabeth Reuss
06 81 85 16 29

Groupe biblique œcuménique de Lagor-Mourenx



19 mars à 10h30 à Mourenx (salle paroissiale derrière l'Eglise)

Etude biblique



22 mars à 17h, salle basse.

Conseil presbytéral



14 mars à 20h

Mise sous enveloppe de la lettre paroissiale



22 mars à 9h30 salle basse.

Les incontournables

- mardi à 15h15 culte à la Résidence Jeanne d'Albret.
- **mercredi** à 16h30 : groupe de prière œcuménique charismatique à la salle basse.
- **dimanche** à 10h30 : culte à ORTHEZ (Sainte-Cène le 1^{er} dimanche du mois, culte si possible suivi d'un repas partagé).

DANS NOS FAMILLES

Décès : Francine BERTIERE, née MOUSQUES ;
Hélène ORHAN, née GRANDPERRIN ; Léon
CASALIS-LOUSTAUNAU ; Magdeleine
LAVIGNOTTE, née MOULIA (Capbreton).

Nous partageons les joies et les peines de tous.

Pensez à nous faire part des nouvelles vous concernant : les joies sont plus belles encore et les fardeaux peut-être un peu moins lourds quand ils sont partagés.

Prochaines lettres les 24/03 ; 05/05 ; 30/06 ; 08/09 ; 20/10 ; 24/11

Eglise Protestante Unie d'Orthez :

Pasteur : Marie-Françoise Vialard 23 place de la Poustelle 64300 Orthez

marief.vialard@sfr.fr ☎ 05.59.69.01.18 et 06 80 00 90 92. *En congé le mercredi*

Présidente : Martine Belet- 130 rue Principale 64150 Lagor ☎ 05 59 60 26 63

Trésorière : Mireille Dufau- 1671 route de Bonnut 64300 Orthez ☎ 06 71 54 09 15

Banque Pouyenne : Association Culturelle Eglise Protestante Unie d'Orthez 00133600401.

IBAN : FR76 1198 9000 0100 1336 0040 145. BIC : POUYFR21

Site internet : www.orthez.epudf.org